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Как здорово, что газета «Жигулёвский рабочий» начала публикацию материалов к
100-летнему юбилею комсомола! Для многих моих ровесников этот период жизни был
как в песне: «Комсомол - не просто возраст, комсомол - моя судьба!» Сохранились самые
светлые воспоминания. 

В комсомол я вступила в Алма-Ате, где мы с семьёй жили до перестройки. Приём
проходил на общем собрании. Когда вынесли решение о приёме, домой летела как на
крыльях. Мы были одержимыми во всех делах и ответственными, чувствовали, что ты
нужен, что ты можешь что-то сделать. 

С детства я мечтала работать в школе учителем русского языка. Собирала подружек,
раздавала им тетради, просила писать диктант, потом проверяла работы и, если
находила ошибки, исправляла красным карандашом. От своей мечты не свернула,
окончила филологический факультет Казахского госуниверситета имени С. Кирова.
Пришла работать в школу. Предложили должность пионервожатой, я сразу окунулась в
водоворот событий: сборы, костры, экскурсии, выпуск стенгазет, участие в тимуровском
движении, в работе клуба интернациональной дружбы, организация школьных секторов:
учебного, спортивного, творческого и так далее. Моя активность была замечена, мне
предложили работу в Ленинском райкоме комсомола Алма-Аты. Одиннадцать лет я
заведовала сектором учёта. Избиралась членом райкома ЛКСМ Казахстана.   

Наш комитет комсомола с правами райкома находился в алма-атинском трикотажном
объединении имени Дзержинского, где на тот период трудилось много молодёжи, на
учёте состояло 916 членов ВЛКСМ. Мы сами принимали парней и девушек в комсомол,
подводили итоги социалистического соревнования, проводили праздники труда, ходили
по цехам с концертами, выпускали газету «Трикотажник». Часто принимали гостей из
других союзных республик. Двадцать восьмого мая, в День пограничника, традиционно
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ездили на границу с Китаем выступать перед советскими воинами, пели, танцевали,
читали стихи. 

На территории предприятия был музей, его мы с ребятами сами создали, даже
объявляли комсомольскую ударную стройку. Собрали много исторической информации.
В музее проводили встречи с ветеранами. До всего нам было дело, везде комсомол был
впереди. 

Время работы в комсомольской организации настолько запало мне в душу, что я
сберегла всю комсомольскую и пионерскую атрибутику: значки, дипломы и почётные
грамоты, которыми меня награждали, пригласительные билеты на торжественные
собрания и на съезды ЦК ЛКСМ Казахстана, почётные знаки «Ударник
коммунистического труда». Комсомольский билет мне оставлен на память «За активную
работу в комсомоле». Есть почётные грамоты обкома ЛКСМ и ЦК ВЛКСМ. Для меня эти
реликвии очень дороги. Интересно их показать внукам. У меня четверо детей и уже
девять внуков. Кстати, ни с одним из своих детей я не уходила с работы в декретный
отпуск, как-то всё успевала. 

Помогали муж и родители. Даже второе высшее образование получила, окончила
факультет психологии Тольяттинского госуниверситета. И также все мои дети получили
высшее образование. Виталик и Женя - школьные медалисты. Евгения окончила юрфак
ТГУ, Виталий - инженер-эколог, Татьяна - физик, а Ира, как и я, стала филологом. Все
дети получили дополнительное образование в музыкальной школе, даже не по одному, а
по двум инструментам. И вот сейчас, подводя итоги прожитого, склоняюсь к мысли, что
такой заряд на позитив нам с мужем дал комсомол. Он научил нас ответственности за
дело, которому служишь, за семью, за страну, за будущее - подрастающее поколение.
Мы с моим мужем, Валерием Георгиевичем, имеем медаль «За любовь и верность» и
орден «Родительская слава», его нам вручили в Нижнем Новгороде в 2011 году.

А какие удивительные песни мы пели? «Не расстанусь с комсомолом, буду вечно
молодым», «БАМ», «Песня о друге» и много-много других, вдохновляющих на труд и на
подвиг. Песня - это своего рода патриотическое воспитание. 

Настоящим патриотом был мой отец - фронтовик, орденоносец. Он прошёл огненными
тропами войны, а мы, его наследники, стараемся жить по его заветам, беречь мир,
любить Родину. С самого детства мы были готовы участвовать везде. Комсомольский
задор был всегда. Горжусь тем, что смогла передать свой комсомольский запал не
только своим детям, но и ученикам. В 2002 году, когда работала в школе № 6
завучем-организатором, мы создали пионерский отряд, Марк Коновалов был
знаменосцем. Была связь с Самарским союзом молодёжи. Наши ученики ездили на
сборы, на учёбу школьных активистов в Звенигород, учились на игротехников. В рамках
проекта ЮКОСа прошли курс обучения новым технологиям по школьному
самоуправлению. По правилам игры «Новая цивилизация» создали в школе своё
государство «ЭГИДА», избрали президента. Это хорошее дело по-новому открыло
ребят, дети почувствовали свою сопричастность к жизни страны. 
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Наши школьники одними из первых в Жигулёвске вступили в «Юнармию»
детско-юношеской организации «Российское движение школьников», растут патриотами
и пополняют школьный фонд новыми победами и наградами. 

Молодец газета, что накануне столетия ВЛКСМ рассказываешь молодым о ветеранах
комсомола. Очень важно растить патриотов Отечества на примере старшего поколения. 
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